

SAYNETE JESUS AU DEBUT DE SA MISSION

Mt 5, 13-16 (et Lc 4 à 6)

1 lecteur et des personnages :

Jésus

Simon-Pierre

André

Jacques

Jean

(facultatif) Le père de Jacques et Jean, La foule

En ce temps-là, Jésus apprend l'arrestation de Jean-Baptiste. Il décide alors de quitter le village de Nazareth pour aller habiter la ville de Capharnaüm. Il commence à prêcher dans la synagogue et dans les rues. « **Convertissez-vous, car le Royaume de Dieu est tout proche...** »

(Jésus marche lentement, et s'arrête quand il rencontre les 2 hommes qui marchent à l'autre bout de la scène, en se lamentant par des gestes de dépit de leur mauvaise nuit)

Un jour, en marchant au bord de la mer de Galilée, Jésus rencontre Simon et André, qui rentraient bredouille de leur pêche pendant la nuit. Jésus leur dit : « **Venez à ma suite, et je ferai de vous des pêcheurs d'hommes.** »

Simon lui répond : « **Je ne sais pas si je suis digne de te suivre. Mais je viens avec toi, car je te fais confiance.** »

(Simon et André partent et suivent Jésus. On voit 2 hommes au loin, assis dans leur barque : Jésus les montre du doigt)

Un peu plus loin, Jésus voit Jacques et Jean, qui sont en train de pêcher avec leur père. Il les interpelle : « **Venez, suivez-moi. J'ai besoin de compagnons pour être les messagers de Dieu.** » Jacques lui répond : « **Nous voici, Seigneur !** » Ils quittent alors leur père pour suivre Jésus.

(Jacques et Jean embrassent leur père (s'il y en a assez d'acteurs...), et suivent Jésus, Simon et André. Ils marchent tous ensemble, en discutant)

(si on a le temps, le groupe peut alterner marches et « installation » dans les villages, en s'asseyant et Jésus faisant semblant de s'adresser aux foules. Des acteurs peuvent mimer des malades, guéris par la prière de Jésus)

Avec les 4 premiers disciples, Jésus marche de village en village dans son pays, la Galilée. Il prêche à tous la bonne nouvelle du règne de Dieu. Il fait aussi beaucoup de miracles pour montrer aux hommes combien Dieu les aime. Le succès est au rendez-vous : les gens accourent de toute la région pour l'entendre parler, ou pour demander une guérison.

Un jour, voyant les foules qui le rejoignent, Jésus gravit la montagne. Sur un pic rocheux, il s'assied, et ses disciples s'approchent de lui.

(Jésus s'installe sur quelque chose de plus haut que les autres. Les disciples s'asseyent autour de lui et tournent leur regard vers lui pour l'écouter)

Simon lui dit : « Nous avons vu les miracles que tu fais depuis un certain temps, waouh ! Et regarde, tous ces gens qui accourent pour t'écouter, et ceux qui te demandent de les guérir... quel succès ! »
Jean lui demande : « Maître, dis-nous ce qu'il faut faire pour vivre avec toi dans ton royaume. »

(Jésus se lève et peut prendre une voix grave, un peu théâtrale)

Jésus élève la voix pour que tous puissent l'entendre, puis il proclame doucement les 8 phrases des Béatitudes : « Heureux les pauvres de cœur, heureux ceux qui pleurent, heureux les doux... »
Puis il termine avec ces mots : « Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux ! »

(Simon se lève pour poser sa question)

Simon réagit : « Mais... je ne comprends pas... Qu'est-ce que tu veux qu'on fasse ? »
Alors Jésus reprend la parole et les encourage par ces mots :

« Vous êtes le sel de la terre. Mais si le sel devient fade, comment lui rendre de la saveur ? Il ne vaut plus rien : on le jette dehors et il est piétiné par les gens.

(un enfant, sur le côté, peut imiter le geste de jeter quelque chose par terre, puis de le piétiner)

Vous êtes la lumière du monde. Une ville située sur une montagne ne peut être cachée.

Et l'on n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ; on la met sur le lampadaire, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison.

(un enfant, sur le côté, peut faire semblant d'allumer une bougie, et la placer sur quelque chose en hauteur)

De même, que votre lumière brille devant les hommes : alors, voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux.

Jean lui réplique : « Alors, en gros, tu nous demandes d'être exemplaires devant les hommes, pour que grâce à nous, les gens croient en Dieu. »

(André se lève à son tour)

André : « Oh la la, on a intérêt de bien faire les choses... »

(Simon se tourne vers l'assemblée)

Simon : « J'ai compris, tu nous demandes d'attirer les hommes à Dieu en obéissant à la loi de Dieu avec amour. »

Après ce long discours de Jésus, la foule était stupéfaite. Les gens se disaient entre eux : « Qu'il est grand cet homme ! Ce qu'il nous dit est beau, obéissons-lui ! » (à dire avec les disciples aussi ! On peut aussi faire dire aux spectateurs : obéissons-lui !)